

Magglingen, 30. Oktober 2017

Dank Bewegung Potenziale ausschöpfen

Langsam, aber sicher ist der Schulkongress «Bewegung & Sport» ein Fixpunkt in der Schweizer Ausbildungslandschaft. Die Ausgabe 2017, vom 27. bis 29. Oktober in Magglingen, war bereits die vierte, 600 Lehrpersonen haben teilgenommen. Der Anlass hat aufgezeigt: Bewegung spielt im Lernprozess ebenso eine wichtige Rolle wie Emotionen.

«Was für ein Bild», schwärmte Moderatorin Regula Späni bei der Begrüssung. 600 Lehrpersonen und Interessierte hatten sich in Magglingen zum vierten Schulkongress «Bewegung & Sport» eingefunden. Nach der Begrüssung durch Kongressleiterin Barbara Egger ergriff **Walter Mengisen**, stv. Direktor des BASPO das Wort. Mengisen thematisierte in seiner Ansprache die Herausforderungen der fortschreitenden Virtualisierung, die speziell den Sport betrifft. Ausserdem ermunterte Mengisen die Lehrpersonen zu politischer Aktivität.

Dann war die Reihe an **Peter Wüthrich**, u.a. Leiter Lehre an der EHSM und ehemaliger Schwimmtrainer. Unter dem Titel «**einbeziehen statt erziehen**» zog Wüthrich das Publikum in seinen Bann. Er griff die Auseinandersetzung mit dem eigenen Ich auf und unterstrich die Wichtigkeit der gewaltfreien Kommunikation. Wüthrich referierte über den Führungsstil als Lehrperson und hob die besonders bedeutsame Wertschätzung der SchülerInnen hervor.

Auch der Einstiegsreferent vom Sonntag vermochte die Teilnehmenden zu begeistern. Der Neuropsychologe **Prof. Dr. Willi Stadelmann** referierte über «**Lernen, Begabung und Intelligenz aus Sicht der Lernforschung**». Er erklärte die positiven Auswirkungen von sportlicher Aktivität auf die geistige Leistungsfähigkeit. In Lernprozessen ist das Umfeld von grosser Bedeutung. Das Erbgut alleine bestimmt sehr wenig, vielmehr sind die genetischen Voraussetzungen Potenziale. Eigenschaften wie Begabung, Talent und Intelligenz sind nicht naturgegeben.

Die Kongressorganisation verzeichnete im Vergleich zum letzten Kongress vor zwei Jahren ein kleines Plus bei den Anmeldungen. Die 600 Teilnehmenden kamen aus 23 Schweizer Kantonen, ein Zehntel davon aus der Romandie, und waren teilweise bis zu drei Tagen in Magglingen anwesend. Am Sportkongress dabei zu sein, bedeutete aber längst nicht nur, Referate zu hören. Von Freitag bis Sonntag waren 100 Module in den Bereichen «Bewegte Schule», «Sportunterricht» und «Eigene Gesundheit und Bewegung» im Angebot. Durch die interaktive Gestaltung der Module konnte jede und jeder Einzelne individuell profitieren. Samuel Zingg, Geschäftsleitungsmitglied des Dachverbands Lehrerinnen und Lehrer Schweiz LCH, schwärmte: «Wenn man nach Magglingen kommt, fühlt man sich als DER spezielle Gast behandelt. Deswegen nehme ich immer wieder gerne am Sportkongress teil.»

* * * * *

Begleitend zum Schulkongress präsentierten verschiedene Unternehmen ihre Angebote im «Partner Village». Mit dabei waren: Alder+Eisenhut, Ingold Verlag, Gesundheitsförderung Schweiz, Asics, Bundesamt für Sport BASPO, K-Sales, Beratungsstelle für Unfallverhütung bfu, PluSport Behindertensport Schweiz, iSano Club, SVSS.

Der Schulkongress «Bewegung & Sport» wird unterstützt von: Bundesamt für Sport BASPO, Dachverband Lehrerinnen und Lehrer Schweiz LCH, Syndicat des Enseignants Romands SER, Alder+Eisenhut, Ingold Verlag, Gesundheitsförderung Schweiz, PluSport Behindertensport Schweiz, K-Sales, Beratungsstelle für Unfallverhütung bfu, Swisslos Sportfonds Kanton Schaffhausen, die Kantone Baselland, Glarus und Graubünden, Schweizer Obstverband, SART, GlobalTranslations, Asics.

* * * * *

SVSS steht für zeitgemässe Weiterbildung

Mit dem attraktiven Kursangebot wird es der Lehrerschaft leicht gemacht, ihren individuellen Weiterbildungsansprüchen gerecht zu werden und ihnen wird anhand von vielen «Good Practice»-Beispielen eine echte Entlastung für die Unterrichtsgestaltung geboten. Auch ist es dem SVSS ein wichtiges Anliegen,

eine zeitgemässe und besonders attraktive Form von Fortbildung zu schaffen, die aktuelle und auf Lehrpersonen zugeschnittene Inhalte bietet.

www.schulkongress.ch

Weitere Auskünfte:

Barbara Egger, Kongressleiterin SVSS

barbara.egger@svss.ch

Mobile: 079 364 54 04

Bilder & Logos können auf www.schulkongress.ch in der Rubrik Medien heruntergeladen werden.

